



Aus frühen Kinderjahren.

I.

Die Veteranen.

Sine der frühesten Erinnerungen aus meiner Kinderzeit führt mir deutlich eine Scene vor die Seele, die sich mir wahrscheinlich deshalb so fest eingepägt hat, weil sie mir die ersten ersten Eindrücke brachte.

Meine ersten Kinderjahre verfloßen ungetrübt und heiter; in einem größeren Geschwisterkreise, unter Obhut zärtlicher Eltern, die in angenehmen Verhältnissen glücklich lebten, war mir jeder Kummer erspart geblieben; kein Verlust hatte unsern Kreis getroffen, und mein frohes Kinderherz hegte wohl die Hoffnung, daß das Leben stets so glücklich und ungestört verfließen müsse.

Mein Vater war Offizier, hatte mit Auszeichnung in den Freiheitskriegen mitgekämpft, und als dann eine Verwundung ihn zum weiteren Dienst unfähig gemacht, bekam er eine Stellung als Vorstand eines größeren Postamtes, was seiner Neigung in jeder Art zusagte. Er war ein strenger Mann